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Dear Delegates representing our MSG member countries,  
Director General, his Deputy and the Secretariat Staff of GFLM,  
Representative of the Government of New Caledonia  
Representatives of Provincial Assemblies;  
Representatives of the Customary Senate,  
Representatives of our MSG private sector and industries of New Caledonia,  
Ladies and gentlemen,  
 
Let me first join my colleagues in welcoming you here Kanaky New Caledonia, and for some of you who 
were with us during our Leaders Summit in June 2013: Welcome back !!  
  
It is an honor for me to chair this day for the Official Launch of the First Trade Mission and Trade Show of 
the Melanesian Spearhead Group, this week here in Noumea in the presence of representatives of our 
various institutions and companies from our brother-country from Melanesia.  
 
As you know, the MSG Trade Agreement has been around since 1992, and is currently under review by 
our member countries to give it new life and develop a new architecture that will enable it to respond 
effectively to the imperatives of development dictated by globalization, but at the same time 
STRENGTHEN trade between our countries of Melanesia - and the Pacific region - and promote 
development in harmony with our values and practices for the sustainable use of our natural resources.  
 
Melanesia includes Kanaky-New Caledonia, Vanuatu, the Solomon Islands, Fiji and Papua New Guinea 
(and I would add West Papua - West Papua) alone accounts for 98% of natural resources (land and sea 
included), and 95% of the population of Oceania, nearly 9 million people who live mainly from a primary 
economy based on subsistence and who share the values of exchanging and sharing that defy all laws of 
a market economy.  
 
At the MSG Leaders’ Summit here in Kanaky in June 2013, we agreed for a new revision of our current 
MSG Trade Agreement to promote and strengthen exchanges between our member countries, including 
New Caledonia, though, is currently not a member of MSG but eventually could be joining our organization 
to make full benefit for our respective peoples for expanding trade between our Melanesian countries, but 
also with the Pacific region and beyond.  
 
Under the FLNKS Chairmanship of Melanesian Spearhead Group (GFLM) since 2013 (and although for 
now we are an Observer to the MSG Trade Agreement), we have led our member country initiatives in the 
economic and trade field to consolidate the support of our Melanesian countries - and the region – to the 



political and economic emancipation process in Kanaky-New Caledonia for full sovereignty and 
independence.  
 
 
 
Dear delegates and representatives of our member countries, this week was marked by your various 
meetings to define together the new contours of our Trade Agreement (the MSGTA3) which hopefully will 
revitalize our economies and our various industries. The work will continue as part of future negotiations 
and may I at this stage offer my compliments to you because you are the architects of the new version that 
will emerge for our new trade agreement.  
 
The resolve to better connect our countries through trade, goods and services, but also exchanges of 
skilled labour - beyond our human, cultural and historical relations - demonstrates the desire of our 
Melanesian countries to strengthen regional cooperation in the Pacific and beyond.  
 
We are pleased to host the first MSG Trade Mission and Trade Show here Kanaky-NC this week and I 
hope that this new MSG initiative will open up more opportunities for cooperation and trade between our 
countries.  
 
I would like to welcome the representatives of our local businesses for their participation in the activities of 
our sub-regional organization to give substance to our desire to give more chance to Kanaky- New 
Caledonia to integrate harmoniously our region, after our common tumultuous past. Your presence during 
this week in our MSG activities undoubtedly opens a new stage not only for our country but for the MSG 
and the region. 
 
As you know, the next MSG Trade and Investment Roadshow will be held in Papua New Guinea in 
November and we look forward to the active participation of our private sector companies to be able to 
explore other opportunities for trade and investment in each of our member countries. Fiji hosted our first 
Trade Expo in August 2013 and we would like, in the wake of this first trade mission, to offer to host the 
next MSG Trade Show here in Kanaky-NC in 2015 to strengthen cooperation between our countries and 
to further the integration of our country in the Pacific region through the MSG.  
 
Please, allow me now to proceed to the Official Launch of the First MSG Trade Mission and Trade Show 
at this symbolic venue of regional cooperation here at the Secretariat of the Pacific Community 
Headquarters (and in passing I wish to thank SPC for agreeing to host our meetings here this week), 
which I hope will be just the first of a new era of trade cooperation between our MSG countries.  
 
 
I now officially declare the MSG Symposium and Exhibit Area OPEN!! 
 
 
Thank you,  
 
Oleti 
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Chers Délégués représentant nos pays membres du GFLM, 

Le Directeur General, son Adjoint et le Personnel du Secrétariat du GFLM, 

Le Représentant du Gouvernement de la Nouvelle Calédonie, 

Les Représentants des Assemblées de Province; 

Les Représentants du Senat Coutumier, 

Les Représentants du secteur privé et des industries de Nouvelle Calédonie, 

Mesdames et Messieurs, 

 

Permettez-moi d’abord de me joindre à mes collègues pour vous souhaiter la bienvenue ici en Kanaky-

Nouvelle Calédonie, et pour certains d’entre vous qui étaient parmi nous lors de notre Sommet des 

Leaders en Juin 2013 : Bienvenue à nouveau!!  

C’est un honneur pour moi de présider ce jour au Lancement Officiel de la toute première Mission et 

Exposition Commerciale du Groupe Fer de Lance Mélanésien qui se tient depuis cette semaine ici à 

Nouméa et à laquelle participent nos représentants de nos diverses institutions et entreprises du pays 

ainsi que de nos pays-frères de la Mélanésie. 

Comme vous le savez, l’Accord Commercial du GFLM existe depuis 1992, et il est actuellement en cours 

de révision par nos pays membres pour lui donner un  nouveau souffle et le doter d’une nouvelle ossature 

juridique qui lui permettra de répondre efficacement aux impératifs de développement imposés par les 

dictats de la mondialisation, mais en même temps RENFORCER les échanges commerciaux entre nos 

pays de la Mélanésie – et de la Région Pacifique – et favoriser un développement en harmonie avec nos 

valeurs culturelles pour une utilisation durable de nos ressources naturelles. 

La Mélanésie qui comprend la Kanaky-Nouvelle Calédonie, le Vanuatu, les Iles Solomon, les Iles Fidji et 

la Papouasie Nouvelle Guinée (et j’y ajouterai la Papouasie Occidentale – West Papua), concentre à elle 

seule 98% des ressources naturelles (terrestres et maritimes compris), et 95% de la population d’Océanie, 



soit près de 9 millions de personnes qui vivent principalement d’une économie primaire basée sur une 

économie de subsistance et des valeurs d’échanges et de partage qui défient toutes lois d’une économie 

de marché.   

Lors du Sommet des Leaders de Juin 2013 ici en Kanaky, nous avons convenu d’une nouvelle  révision 

de notre Accord Commercial  pour promouvoir et renforcer les échanges entre nos pays membres, y 

compris la Nouvelle Calédonie, qui, je le rappelle, n’est pour l’instant pas membre du GFLM mais qui 

rejoindra notre Organisation pour en faire bénéficier pleinement nos populations respectives des 

avantages de développer le commerce entre nos pays Mélanésiens, mais aussi avec la Région Pacifique 

et au-delà.  

Sous l’impulsion du FLNKS a la Présidence du Groupe Fer de Lance Mélanésien (GFLM), depuis 2013 (et 

bien que pour l’instant nous ne sommes qu’Observateur de  l’Accord Commercial du GFLM), nous avons 

pu inciter nos pays membres à des initiatives dans le domaine économique et commercial pour renforcer 

le soutien des pays mélanésiens – et de la Région - au processus d’émancipation politique et économique 

du pays et a son accession à la pleine souveraineté et a l’indépendance. 

Chers Délègues et Représentants de nos pays membres, cette semaine a été rythmée par vos réunions 

diverses dans le but de définir ensemble les nouveaux contours de cet Accord qui nous l’espérons 

donnera un nouveau souffle à nos économies et nos industries divers. Les travaux vont se poursuivre 

dans le cadre des négociations à venir et je souhaite vous féliciter a ce stade pour le travail accompli  car 

vous êtes les architectes de la nouvelle mouture qui se dessine pour notre nouvel Accord Commercial. 

Cette volonté de connecter davantage nos pays par le biais des échanges commerciaux, de biens et 

services, mais aussi des échanges de personnel qualifié – au-delà de nos relations humaines, culturelles 

et historiques – démontre le souhait de nos pays de renforcer la coopération régionale dans le Pacifique 

et au-delà.  

Nous avons le plaisir d’accueillir cette première Mission et Exposition Commerciale du GFLM ici en 

Kanaky-NC et j’espère que cette initiative de nos pays Mélanésiens ouvrira de opportunités de 

coopération et d’échanges commerciaux entre nos pays.  

Je tiens à saluer ici les représentants de nos entreprises locales calédoniennes pour avoir fait le pas de 
venir partager vos réflexions  dans cette organisation sous régionale afin de  donner corps à cette volonté 
de donner plus de chance à Kanaky- Nouvelle Calédonie de s'intégrer sereinement dans sa région, après 
notre passé tumultueux commun. Votre présence durant cette semaine dans les travaux du GFLM ouvre 
sans conteste une étape nouvelle non seulement pour notre pays mais aussi pour le GFLM  et la région. 

Comme vous le savez, la Seconde Foire Commerciale du GFLM se tiendra en Papouasie Nouvelle 

Guinée en Novembre  et nous espérons la participation active de nos entreprises du secteur privé pour 

pouvoir explorer d’autres opportunités d’échanges et d’investissements dans chacun de nos pays 

membres, y compris ici en Kanaky-Nouvelle Calédonie. Fiji a accueilli notre première Expo Commerciale 

en Aout 2013 et nous souhaiterions, dans la lancée de cette première mission commerciale, proposer 

d’accueillir en 2015 la prochaine Exposition Commerciale du GFLM ici en Kanaky-NC pour consolider la 

coopération entre nos pays et  l’intégration de notre pays a la région Pacifique par le biais du GFLM. 

Permettez-moi maintenant de procéder au Lancement Officiel de cette Première Mission et Exposition 

Commerciale du Groupe Fer de Lance Mélanésien en ce lieu symbolique de la coopération régionale que 



représente ici au pays le Siege de la Communauté du Pacifique Sud – et que je remercie en passant 

d’avoir bien voulu accueillir nos réunions cette semaine -  et qui j’espère ne sera que la première d’une 

nouvelle aire de coopération commerciale entre nos pays membres du GFLM.  

 

Je déclare maintenant officiellement OUVERTS  le Symposium et l’Expo Commerciale du GFLM !  

 

Thank you, 

Oleti 

 

 

 

  

 

  

  

  

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 


